

RAPPORT D'ACTIVITÉS 2025

Un Monde Migrant / A World on the Move
1, Av. Industrielle, 1227 Carouge (GE) Suisse
Tel: +41 22 345 16 30 Mobile: +41 76 288 49 00
172, rue de Vesegnin, 01210 Ornex France
Tel: +33 45 04 164 19. Mobile : +33 612 621 189
<http://www.unmondemigrant.org/>
info@unmondemigrant.org



Introduction

L'année 2025 a été une année décisive pour Un Monde Migrant (UMM), marquée par l'intensification de ses actions en faveur de la cohésion sociale, du dialogue interculturel et de la promotion d'une culture de paix. Fidèle à ses valeurs, UMM a poursuivi son engagement aux côtés des jeunes, des communautés migrantes et du grand public afin de lutter contre les discriminations, les discours de haine et la désinformation, tout en encourageant une compréhension mutuelle et constructive des réalités contemporaines.

Au cours de cette année, l'association a consolidé ses projets existants et initié de nouvelles dynamiques importantes, notamment à travers deux axes majeurs : le projet "**Voix pour la Paix : Dialogue Israël-Palestine**" et le programme "**Youth Workers**", destinés à renforcer les compétences citoyennes et sociales des jeunes acteurs d'aujourd'hui.

Objectifs généraux

En 2025, UMM a poursuivi les objectifs suivants :

- Promouvoir le **dialogue interculturel** et la compréhension mutuelle.
 - Prévenir les **discours extrémistes**, la haine et la violence sociale.
 - Renforcer la **participation citoyenne** et l'esprit critique des jeunes.
 - Favoriser l'**inclusion sociale** et la dignité des personnes migrantes.
 - Offrir des **espaces éducatifs, culturels et humains** ouverts et accessibles.
-

Actions réalisées et en cours de réalisation en 2025

Ateliers et exposition photo participative interactive et évolutive pour la sensibilisation et la connaissance des jeunes



1 Ateliers pédagogiques et de sensibilisation

Le projet « **Voix pour la Paix** » prévoit la mise en place d'ateliers pédagogiques et de sensibilisation destinés aux jeunes, visant à encourager l'analyse critique, la contextualisation historique et le dialogue autour du conflit israélo-palestinien.

À ce stade, les ateliers sont **en phase de préparation et de structuration** : élaboration des contenus pédagogiques, définition des formats d'intervention (ateliers interactifs, échanges guidés, supports audiovisuels) et identification des publics cibles (écoles, universités, espaces jeunesse, associations).

Parallèlement, **d'importantes démarches ont déjà été engagées en vue du financement du projet**. Celles-ci incluent la rédaction de dossiers de demande de soutien, la prise de contact avec des fondations, institutions publiques et partenaires associatifs sensibles aux enjeux de paix, d'éducation et de dialogue interculturel, ainsi que des échanges exploratoires avec des organisations actives dans des processus de paix comparables à l'international.

Le lancement effectif des ateliers est prévu dès l'obtention des financements nécessaires, permettant de garantir un cadre professionnel, sécurisé et durable.

Ces temps d'échanges ont contribué à développer une meilleure compréhension sociale, une ouverture au dialogue et une réflexion collective sur les enjeux de notre temps.

2 Projet « Voix pour la Paix : Dialogue Israël-Palestine »

Le projet « **Voix pour la Paix : Dialogue Israël-Palestine** » est une initiative en cours de développement, née de discussions et de rencontres entre jeunes issus de différentes origines, confrontés à la polarisation croissante des discours autour du conflit israélo-palestinien. L'objectif est de créer un espace structuré où les jeunes peuvent s'exprimer, écouter des récits pluriels, déconstruire les discours extrêmes et envisager des perspectives fondées sur la justice, la paix et la reconnaissance mutuelle.

Depuis 2024–2025, un travail approfondi de **conception du projet** a été mené : clarification des objectifs, définition des axes pédagogiques, réflexion sur les formats (ateliers, dialogues publics, exposition photo participative), et mobilisation d'un réseau de personnes ressources issues des sociétés civiles israélienne et palestinienne.

En parallèle, **des démarches concrètes de recherche de financement ont été engagées**, incluant la constitution d'un dossier de projet détaillé, des demandes de subventions auprès d'organismes publics et privés, ainsi que des prises de contact avec des ONG et partenaires internationaux susceptibles d'accompagner le projet sur le plan financier et institutionnel.

Le projet entre aujourd'hui dans une phase clé de consolidation, en vue de son déploiement opérationnel dès que les conditions financières et logistiques seront réunies.



3 Projet “Youth Unite”

L'année 2025 a également vu le développement du projet **Youth Unite**, destiné à renforcer les capacités des jeunes engagés dans des actions sociales, éducatives, associatives et citoyennes.

Le programme a permis :

- la formation de jeunes leaders sociaux
- le développement de compétences en médiation, animation et prévention des conflits
- la création d'espaces de partage d'expériences et de bonnes pratiques
- la structuration d'un réseau de jeunes acteurs engagés

Les retombées observées incluent :

- une meilleure confiance en soi des jeunes participants
 - l'émergence d'initiatives locales et citoyennes
 - une dynamique positive d'inclusion, de coopération et de solidarité
-

4 Actions culturelles et citoyennes

En complément des projets structurés, UMM a participé et contribué à plusieurs événements :

- rencontres publiques
- débats citoyens
- actions culturelles et sociales
- productions de supports pédagogiques

Ces initiatives ont permis d'élargir l'impact de l'association et de renforcer son ancrage dans les dynamiques sociales locales et internationales.

Partenariats

En 2025, UMM a consolidé et développé des collaborations avec :

- des établissements éducatifs
- des organisations de la société civile
- des fondations et institutions travaillant sur la paix et les droits humains
- des réseaux associatifs européens

Ces partenariats ont renforcé la portée et la crédibilité des projets.

Impact global

Les actions menées ont permis :

- d'augmenter la sensibilisation citoyenne
 - de renforcer la compréhension interculturelle
 - de développer des compétences sociales et critiques chez les jeunes
 - de promouvoir une culture du respect, de l'écoute et du dialogue
-

Difficultés rencontrées

Comme toute organisation engagée dans des thématiques sensibles, UMM a dû faire face à :

- des contraintes financières
- des défis administratifs
- la sensibilité politique de certains sujets
- des besoins humains et logistiques importants

Ces difficultés n'ont cependant pas freiné l'engagement de l'association.

Perspectives 2026

Pour l'année à venir, UMM prévoit :

- le renforcement du projet **Voix pour la Paix**
 - la consolidation et l'extension du programme **Youth Workers**
 - le développement de nouveaux partenariats
 - l'élargissement des actions de sensibilisation en Europe
 - une structuration plus solide de ses ressources
-

Conclusion

L'année 2025 représente une étape importante dans le parcours d'Un Monde Migrant.

Grâce à ses projets, ses actions éducatives et son engagement constant, l'association a contribué à construire des ponts, à encourager la compréhension et à promouvoir une culture de paix, de dignité et de justice.

UMM continue ainsi d'affirmer son rôle essentiel dans la société, aux côtés des jeunes et des communautés, pour un monde plus humain, solidaire et ouvert.